

## Chile

## Logros significativos en 2010

- El IICA coordinó la aplicación de la Encuesta sobre Sistemas de Extensión en ALC, lo que se realizó en el marco de un levantamiento de información sobre sistemas de extensión a nivel mundial.
- El Instituto apoyó el diseño del proyecto "Centro de Ciencia Tecnología e Innovación para Zonas Desérticas y Altiplánicas del Cono Sur".
- El IICA elaboró la propuesta, concretó financiamiento y dio seguimiento técnico y administrativo al proyecto "Comunicando Agricultores en Panguipulli: Extendiendo los Servicios de Información de la Biblioteca Pública para Incrementar sus Ingresos y Calidad de Vida Utilizando Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) (EIFL/Municipalidad de Panguipulli/Instituto de Desarrollo Agropecuario(INDAP)/Programa de Desarrollo Local (PRODESAL/SAT))", mediante el cual se ha generado un modelo de intervención de gestión de información y TIC para el desarrollo rural.
- El Instituto difundió información sobre la situación de la normativa sobre los cultivos transgénicos en la Región Sur, en el XXII Seminario Panamericano de Semillas celebrado en Paraguay, y sobre la adopción de dichos cultivos en la Región Sur, en el Seminario "Enfrentando el Cambio Climático por Medio de la Biotecnología Agrícola".
- El IICA asesoró a la Encargada Ambiental de Recursos Genéticos y Bioseguridad de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (ODEPA) con respecto a evaluaciones comerciales de organismos genéticamente modificados. También participó en el Equipo Asesor en Transgénicos del Ministerio de Agricultura, que tuvo como fin la elaboración de un proyecto de ley que permita el cultivo de transgénicos para comercialización.

- El Instituto elaboró un documento sobre responsabilidad y compensación en el contexto del Protocolo de Cartagena sobre Seguridad de la Biotecnología. Además, apoyó la preparación de 25 negociadores de diez países de América para la II y III Reunión del Grupo de Amigos de los Copresidentes sobre Responsabilidad y Compensación.
- El IICA logró la activa participación de los técnicos y especialistas del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) en el desarrollo del Proyecto Regional para el Fortalecimiento de las Capacidades Locales y Regionales para la Prevención y Control de la Influenza Aviar y Otras Enfermedades Transfronterizas. El SAG recibió apoyo para realizar el Seminario Internacional sobre Tuberculosis Bovina y sus Cursos de Epidemiología Aplicada a Investigaciones de Campo, estos últimos dictados por especialistas del Centro Buenos Aires para la Capacitación de los Servicios Veterinarios (CEBASEV).
- El Instituto coordinó la participación de los delegados de las instituciones nacionales, entre estas el SAG, la Agencia Chilena para la Inocuidad Alimentaria (ACHIPIA) y la ODEPA, en reuniones virtuales y presenciales del CMSF, el Codex, la OIE y la CIPF.
- El IICA elaboró el perfil del Proyecto CAS/CVP-BM-IICA para la Prevención de Influenzas en el Sector Avícola.
- El IICA colaboró en los arreglos institucionales para el traspaso del Programa Carne Natural del Ministerio de Agricultura desde la Fundación Chile al Centro Nacional de Capacitación y Entrenamiento en Reproducción y Manejo Animal (CENEREMA) de la Universidad Austral de Chile (UACh), lo que favoreció la vinculación de los productores de carne natural al mercado de los Estados Unidos.
- El Instituto apoyó a la Mesa Agrícola del Valle de Aconcagua con el desarrollo de un proyecto para elevar la competitividad de sus agroempresarios y con la realización de talleres participativos, seminarios y videoconferencia con especialistas hemisféricos del IICA.
- El IICA colaboró con el Instituto Nacional de la Juventud (INJUV) en la organización de una convocatoria de jóvenes rurales de todo el país para que participaran en el Programa de Capacitación para Jóvenes Líderes del Bicentenario.
- El Instituto colaboró en el diseño del Programa de Difusión Tecnológica de INNOVA para el Mejoramiento de la Competitividad en la Crianza de Abejas Reinas de Pequeños y Medianos Apicultores de la Zona Central.
- El IICA apoyó a la Unión Nacional de Agricultura Familiar (UNAF) en el desarrollo de su plan estratégico, mediante la participación en reuniones conjuntas y en el primer taller nacional de dirigentes gremiales.

- El IICA otorgó dos becas para que funcionarios del Gobierno de la Región de Los Ríos y de la Fundación para la Superación de la Pobreza participaran en el II Curso Internacional de Actualización Conceptual e Intercambio de Experiencias y en el V Foro Internacional de Desarrollo Territorial: Estrategias de Combate a la Pobreza Rural.
- El IICA realizó ocho talleres de capacitación en gestión social de territorios, planificación rural con enfoque territorial y desarrollo rural sostenible para funcionarios del Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP), la Municipalidad de Futrono, la Fundación para la Superación de la Pobreza y el Gobierno de la Región de Los Ríos.
- El IICA apoyó a la CEPAL en la organización del seminario regional "Agricultura y Cambio Climático: Innovación, Políticas e Institucionalidad", al que asistieron 150 personas.